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物流产业作支撑，对接“四个中心”建设

携携河河发发展展，，济济阳阳将将真真正正融融入入济济南南

本报记者 刘雅菲

一字之差
带来不一样的分量

2015年12月5日，济南市委
全面深化改革领导小组召开第
八次会议，听取了《“北跨”发展
战略与规划建设研究》。在这次
会议上，省委常委、济南市委书
记王文涛给济南市民带来了一
个新词：“携河发展”。王文涛表
示，“北跨”要以交通基础设施建
设为切入点，坚持市场主导、项
目带动，坚持产城融合、以产为
主，变“跨河”发展为“携河”发
展，进一步拉开城市发展框架。

虽然只是一字之差，但在
济阳县看来，这一字之差，分量
大不一样，蕴含的机遇也是远
超以往。“过去，市里叫‘跨河发
展’，在整个战略中，济阳、商河
包括天桥都是被动的承接者，
其实着眼点、着力点仍然在黄
河以南，政策项目资金还远远
过不来，我们只是借点儿力、沾
点儿光。”而现在提出“携河发
展”，强调黄河两岸的协调同
步，这样一来，济阳便有了主
动、成了重点，后期的政策、项
目、资金肯定要跟着来到济阳。

促进携河发展，在今年3月
16日走出了关键的第一步，济
南黄河大桥、济阳黄河大桥、建
邦黄河大桥对济南牌照7座以
下小型客车实行免费通行，“从
心理上大大缩短了黄河两岸的
距离，对于济阳的招商引资、社
会发展都有积极作用。”济阳县
发改委主任闫立然表示。

对于大多数企业而言，小
汽车免费还不是很过瘾，货车
可以免费通行，黄河对于他们
来说才真正的不算障碍。而货
车的免费，也就在不远的将来。
济南市发改委主任王宏志表
示，虽然货车免费存在种种困
难，但济南已提出了“打造四个
中心”三年行动纲要，其中，经
济中心三年行动纲要中明确提
出时间表——— 2016年到2018年
分步解决过黄河车辆的收费问

题。“2016年是第一年，我们迈
出了一大步，尽管现在存在着
一定的困难，但是办法总比困
难多，相信这第二步也为时不
远。”王宏志说。

完善生活配套
崔寨物流园将再扩大

携河发展需要有产业的支
撑，济南市委相关负责人对此
表示：“黄河两岸发展将坚持产
城融合、以产为主的原则。在黄
河两岸，现代物流业和先进制
造业将成为主要的产业，将这
些产业集中布局，也可以解决
济南在产业上分散的问题。再
加上这些支点同时发力，将给
携河发展提供有力的支撑。”

而位于崔寨镇的翰迪物流
园，便是一个有力的支点。翰迪
物流园占地近2000亩，仓储面
积33万平米，总资产38 . 5亿
元。2015年，园区实现销售收入
25亿元，税收2000万元。开通了
济南至全国各大中城市专线
2400余条，基本实现了全国无
盲点覆盖，现日均车流量超过
1 . 2万辆，货物流量超过5万
吨，为济南及周边地区提供了
一个现代物流综合服务平台。

“我们充分发挥近郊、公
路、航空等优势，主动走出去招
商，吸引了佳怡物流、中通速
递、上海宇培、盖世物流、弘力
物流、蓝贝思特集团总部基地、
佳怡—万科物流与供应链园区
等项目落户。”崔寨镇相关负责
人表示，其中，佳怡物流一期
2015年实现税收1055万元，今
年有望达2000万元，中通吉物
流今年可实现税收1000万元。
另外，山东动力云谷、创业大厦
综合、深圳海王医药等物流项
目正在洽谈。

“下一步，我们会依托上海
宇培遍布全国的仓储和物流配
送网络，吸引世界500强和国内
外知名企业加盟入驻，做大做
强电商物流产业链。”上述负责
人表示，借助中通快递综合实
力位居国内物流快递首位的优
势，项目将打造成国内快递业

务、电子商务配送及山东区域
快件的集散地。建设佳怡—万
科物流与供应链园区，打造综
合性现代化智能物流与供应链
园区。努力把翰迪物流园打造
成信息化、生态化、国际化的综
合型现代物流园区。

“物流园的规模还将进一
步扩大。”济阳县发改委主任闫
立然表示，不仅强化物流功能，
打造更加完善的平台，还将加
强生活方面的配套，使其功能
更为健全。

和高新区结对子
获得更多发展动力

去年5月，在新一轮县域帮
扶 政 策 中 ，济 南 推 出“ 新
招”——— 区县结合联动发展，考
虑产业分工、空间距离等因素，
确定由高新区帮扶济阳县。

和高新区结对，对于济阳
来说有何好处？“区县结对帮
扶，可以同时解决目前存在的
中心城区发展空间受限、县域
发展动力不足两个问题。”济南
市发改委新闻发言人谢堃表
示，如果推动结对双方在产业
发展、要素合作、资源共享、招

商引资、飞地经济方面的合作
发展，就能实现双方的优势互
补和互利共赢。这种帮扶，应该
理解为一种携手发展的‘互助
式帮扶’。

这种联动发展，对于济阳
来说是一大机遇。“携河发展，
济阳与高新区分列两翼；济南
新区，济阳是重要功能区，高新
区是启动区，未来合作的空间
很大，互利共赢的地方很多。”
更重要的是，目前高新区已经
开始与济阳对接合作发展事
宜，双方就飞地园区、招商合作
以及临空经济区与崔寨交通枢
纽产业功能区一体规划、共同
开发建设等问题进行了探讨，
达成了一些初步的合作意向。

“联动发展带来的机遇，已经逐
步落地生效。”

撤县设区
步伐要加快

“如果成为了济阳区，那我
们跟济南才真正是无缝对接
了。”崔寨镇居民李亮说，虽然
他住的地方和天桥相隔不远，
但总感觉人家是济南的，自己
是县里的。

其实，在济南市“十三五”
规划发展纲要中就提到“要推
进章丘撤市设区，推动济阳撤
县设区”，如今，章丘撤市设区
已经越来越近，济阳撤县设区
还有多远呢？

其实早在2006年，章丘市、
济阳县两地人大代表就已经把

“撤县设区”写进议案。到2013
年8月30日，省政府发布的《省
会城市群经济圈发展规划》中，
正式规划将济阳县、章丘市“撤
县（市）设区”。2014年10月，济
南市发改委副主任倪志纯透
露：“省民政厅已将章丘市、济
阳县撤市（县）设区方案上报国
务院。”

济南市政协委员、济阳县
政协主席杜爱君也曾表示，“发
展黄河北不仅能拉开济南的发
展空间，还能够抑制济南向南
发展的冲动，切实保护好南部
水源地和绿肺。”

不仅如此，杜爱君还建议
尽快把济阳“撤县设区”列为市
级战略，并把与市区仅一河之
隔的崔寨、回河片区纳入济南
空港经济区范围，使其承接空
港经济发展的部分功能，也为
济南新区的发展留足空间。

在济阳的“十三五”规划中，济阳将目标确定为与济南高度融
合、一体发展的全市区域性经济中心重要增长极、区域性物流中心
重要板块、济南卫星城、泉城生态后花园。这不是一句空谈，为融入
济南，济阳正从多个方面同时发力。

山东翰迪物流园一角。

““携携河河发发展展””给给济济阳阳带带新新的的机机遇遇。。 张张超超 摄摄
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